

# Des migrants pour aider les aînés

## **MONTHEY**

Un postulat demande que les personnes migrantes puissent jouer un rôle dans l'accompagnement des aînés.

«Ils sont à la fois accompagnants de vie, nounous ou aides à domicile. On les appelle «badante» en Italie, où ce système est très développé», explique en préambule Mama Jacky Tuor dans son postulat. La conseillère générale du parti socialiste et de la Gauche citoyenne de Monthey avait proposé au printemps devant le législatif que les personnes migrantes aient un rôle à jouer dans la prise en charge des aînés.

### **Permettre l'intégration**

Son initiative est présentée comme un projet pilote qui pourrait être développé à Monthey. «Il y aurait un double avantage: garantir le maintien à domicile de nos aînés et contribuer à favoriser l'intégration sociale des personnes qui accomplissent ce rôle.»

Par son intervention, la socialiste souhaite qu'une étude de faisabilité soit entreprise par la commune, avec la possibilité de dispenser également une formation mini-

male aux candidats à cet accompagnement. «Nous devons nous assurer que le suivi à domicile se déroule dans le respect des bénéficiaires», souligne-t-elle.

Lundi soir, la municipalité s'est dite intéressée par l'idée, tout en voulant clarifier les éléments spécifiques de ce nouveau modèle.

### **Trois prérequis**

«La force du projet réside dans la double intégration, migrants-aînés, et dans le soutien qu'un tel accompagnement pourrait amener aux structures ordinaires, comme les centres médico-sociaux (CMS)», a déclaré Fabrice Thétaz, municipal chargé des Affaires sociales, troisième âge et santé.

La municipalité a néanmoins ajouté trois prérequis à obtenir pour exercer cette activité: la connaissance de la langue française, un permis de séjour valable et une formation basique. «Il faudrait également déterminer si cette prise en charge est bénévole ou rémunérée.»

Une phase de mise en œuvre concrète de ce postulat va désormais se réaliser entre les associations existantes. Les besoins des patients et des CMS, ainsi que le potentiel de population migrante intéressée à se lancer dans ce type d'activité vont être analysés afin de voir si un tel projet peut être implanté à Monthey.